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BANCADA DE MORENA FORTALECE 
A ARMENTA PARA PRESIDIR EL 
SENADO.
Tras una rebatinga, se concretó la 
designación del candidato de Morena a 
la Mesa Directiva del Senado de la 
República. Lo primero era conciliar, pero 
dado que nomás no hubo acuerdo, se 
vieron en la obligación de votar y 
finalmente se propuso al senador poblano 
ALEJANDRO ARMENTA, quien lleva 
como fórmula a la tlaxcalteca ANA LILIA 
RIVERA, pero fue necesario que mandaran 
llamar a un notario público para que 
contara cada uno de los votos y diera fe 
de los resultados. GABRIEL GARCÍA, 
JOSÉ NARRO E HIGINIO MARTÍNEZ 
también aspiraban a presidir el Senado 
como representantes de Morena, pero 
en el estira y afloja ARMENTA salió al 
quite, los demás estuvieron de acuerdo 
y hasta le reconocieron. Ayer concluyó 
su periodo OLGA SÁNCHEZ CORDERO 
como presidenta de la Mesa Directiva y 
la bancada se manifestó unánime al grito 
de “presidente” y “unidad”, en favor del 
de Puebla.

RICARDO MONREAL SE SIENTE MÁS 
FUERTE QUE NUNCA.
La elección de ALEJANDRO ARMENTA 

fue del agrado del senador 
RICARDO MONREAL , 

quien dijo que ahora se 
siente más fuerte que 
nunca y parece que 
ya  de jó  a t rás  la s 
c r í t i c a s  q u e  l e 
hicieron ahora que 
l o s  m o r e n o s 
r e c i b i e r o n  a 
f u n c i o n a r i o s  d e l 

Gobierno Federa l, 
menos los encargados 

de la seguridad pública 
en el país que no acudieron 

a la plenaria de Morena y los desairaron, 
algo de lo que culparon al fresnillense. 
Pero él ni sufre ni se acongoja, porque 
supo manejar la estrategia de “unión” 
entre los otros tres aspirantes a la mesa 
directiva del senado, HIGINIO, JOSÉ y 
GABRIEL, porque al f inal los tres se 
decantaron por el de Puebla y prevaleció 
la unidad. Lástima que no fue suficiente 
para conseguir la unidad del Pleno y para 
las 10 de la noche ya llevaban dos rondas 
de votación y ARMENTA no lograba 
mayoría simple.

N O E M Í  L U N A  S E 
POSICIONA EN SAN 

LÁZARO.
Situación muy distinta 
se vivió en San Lázaro, 
donde el  panis ta 
SANTIAGO CREEL 
fue electo presidente 
de la Mesa Directiva 
para el segundo año. 

En una de las tres 
vicepresidencias estará 

a l  f rente la  también 

panista, pero algo mejor, zacatecana, 
NOEMÍ LUNA AYALA ,  quien será 
responsable de conducir las sesiones, 
entre otras cosas. Algo interesante es 
que todos los espacios de esta mesa 
directiva serán ocupados por mujeres, 
salvo la presidencia, y entre ellas están 
otras  zacatecanas como la  pr i í s ta 
FUENSANTA GUERRERO y la petista 
MAGDALENA NÚÑEZ, lo que es clara 
muestra del poder femenino en los 
espacios de decisión del país. Ojalá ello 
se refleje en beneficios Zacatecas, porque 
por lo menos NOEMÍ no se queda 
callada… 

HOY, CUARTO INFORME DE LÓPEZ 
OBRADOR.
L a  i m p o r t a n c i a  d e  l a 
d e s ig nac ión  d e  lo s 
presidentes de ambas 
cámaras  es t r iba, 
para empezar, en 
que el presidente 
A N D R É S 
MANUEL LÓPEZ 
OBR ADOR  hoy 
presenta su cuarto 
i n f o r m e  d e 
g o b i e r n o ,  y a 
encaminado a la recta 
final de su administración. 
Y es que primero lo dará a 
conocer en Palacio Nacional a las 5 de 
la tarde y cuando termine, por ahí de las 
7, el secretario de Gobernación, ADÁN 
AUGUSTO LÓPEZ, lo entregará en físico 
en el Congreso para su análisis. LÓPEZ 
OBRADOR dice que se han hecho muchas 
cosas, pero todavía le faltan otras tantas 
y está empeñado en hacerlas antes de 
que termine su periodo.

DAVID MONREAL MUESTR A SU 
MOLESTIA.
La suspensión del serial taurino le causó 
preocupac ión  a  mucha  gente.  A l 
gobernador DAVID MONREAL ÁVILA, 
además de preocupación, le causó una 
gran molestia por todo lo que representa: 
una importante derrama económica 
perdida para la entidad, los 
e m p l e o s  d i r e c t o s  e 
i n d i r e c t o s ,  l a 
promoción turística 
de la entidad, la 
visita de miles de 
p e r s o n a s  y  u n 
largo etcétera. 
Para el góber, este 
proceso judicial es 
s o l o  u n a 
irresponsabilidad 
para estar jeringando 
al pueblo que, al final, 
es el que debe decidir si 
se llevan a cabo las corridas o no. 
Por lo pronto, él está muy enfocado en 
que le aprueben la agenda de actividades 
que propuso para la visita del embajador 
KEN SALAZAR y luego prepararse para 
la visita del presidente ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR.

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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ZACATECAS, ZAC.- El gobernador 
David Monreal Ávila inauguró el 
Congreso de Investigación Apli-
cada al Turismo 2022, que reúne 
a 800 participantes, entre inves-
tigadores, profesionistas y estu-
diantes, de 12 estados de México 
y tres países de América Latina.

Acompañado por el director 
general de Profesionalización y 
Competitividad Turística de la Se-
cretaría de Turismo del Gobierno 

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría de 
Salud de Zacatecas (SSZ) dio cuen-
ta de 97 nuevos casos de Covid y 
70 personas recuperadas durante 
este martes 30 y miércoles 31 de 
agosto.

Reportó que no hubo decesos 
asociados al coronavirus, en las úl-
timas 48 horas.

Zacatecas y Guadalupe concen-
tran el mayor número de nuevos 
casos, con 29, cada uno. El resto se 
localizan en Calera, Francisco R. Mur-
guía, Fresnillo, Genaro Codina, Jalpa, 
Juchipila, Jiménez del Teul, Monte 
Escobedo, Morelos, Pinos, Saín Alto, 
Sombrerete, Tlaltenango y Villanue-
va. Ninguno se encuentra grave.

De este grupo, 60 son mujeres 
y 37 hombres; 29 tienen entre 18 y 
29 años; 19, entre 40 y 49; 14, entre 

ZACATECAS, ZAC.- Por la situación 
de inseguridad que se vive en el 
estado y los recientes hechos de-
lictivos, los alcaldes viven aterro-
rizados, afirmaron integrantes de 
la 64 Legislatura del Estado.

Este miércoles, durante la se-
sión de la Comisión Permanente, 
legisladores de diferentes banca-
das manifestaron su preocupación 
ante la ola de violencia que vive 
Zacatecas.

“Los ciudadanos viven con pa-
vor, con ansiedad, con angustia, 
los presidentes municipales viven 
aterrorizados… la presidenta de 
Apozol no gobierna desde Apozol, 
sino desde otro estado de la Re-
pública”, lamentó Xerardo Ramírez, 
el primero en abordar el tema.

Reprochó que, pese a los re-
clamos de la sociedad porque el 
tema de la seguridad sea atendi-
do, las autoridades han hecho caso 
omiso.

El diputado hizo un llamado de 
auxilio al presidente Andrés Ma-
nuel López Obrador y que, en su 
próxima visita, haya más acciones 
de combate a la inseguridad.

“Que revise si la estrategia en 
Zacatecas está funcionando, y 

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

DENUNCIAN DESDE  LA LEGISLATURA
GRAVE SITUACIÓN DE INSEGURIDAD

REÚNE CONGRESO DE TURISMO 
A MÁS DE 800 PARTICIPANTES
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CONCENTRAN LA CAPITAL 
Y GUADALUPE MÁS CASOS
DE COVID

que revise si el titular de la Secre-
taría de Seguridad Pública está 
dando los resultados y si se están 
haciendo las cosas bien, pues los 
indicadores demuestran lo con-
trario”, dijo.

Xerardo Ramírez recordó los 
bloqueos e incendio de vehículos 

a manos de grupos delincuencia-
les, incluso se dirigió a sus com-
pañeros diputados, a quienes les 
dijo que ellos, que se trasladan de 
otros municipios, están expuestos 
a situaciones como las registra-
das, anteriormente.

“Vemos un Zacatecas literal 

incendiado, en donde se sigue al-
zando la voz por parte de los mu-
nicipios, pero ya no es una voz de 
exigencia, es una voz de auxilio 
ante los acontecimientos que han 
dejado a la población en la inde-
fensión”, expresó.

Un reconocimiento a quienes 

de México, (Sectur), Ramón Enri-
que Martínez Gasca, el mandata-
rio pidió a todos los asistentes a 
este encuentro hablar bien de las 
bondades y bellezas de Zacatecas 
para impulsar uno de los ejes trac-
tores de la nueva gobernanza: el 
turismo.

El Congreso se llevará a cabo 
en la capital del estado del 31 de 
agosto al 2 de septiembre, en el 
Teatro Fernando Calderón y la Ciu-
dadela del Arte.

Está organizado por la Sectur, 

en coordinación con la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ).

Registró 160 ponencias y par-
ticipan personas de Colombia, 
Costa Rica y Perú, así como de la 
República Mexicana.

Su objetivo es la divulgación 
del conocimiento en las líneas de 
investigación y tendencias apli-
cadas al turismo y su cadena de 
valor, a través de la presentación 
de conferencias, paneles, mesas 
de trabajo y presentaciones de 
libros.

sí actuaron, afirmó, al aplaudir la 
determinación de autoridades 
educativas como la UAZ, IPN y 
otras instituciones para suspen-
der las clases y no vulnerar a los 
infantes y jóvenes, tras los he-
chos delictivos del pasado fin de 
semana.

“Señor presidente, auxilio, por-
que hoy Zacatecas lo necesita 
más que nunca, porque las auto-
ridades se han visto rebasadas, 
porque el gabinete (estatal) nos 
está quedando a deber”, afirmó.

Quien se sumó a la exigencia 
fue la diputada de Nueva Alianza, 
Priscila Benítez, quien dijo que es 
grave lo que se vive en la entidad 
y que el temor no llegó sólo a la 
sociedad, sino a las autoridades: 
“ver a un secretario de Seguridad 
Pública resguardado por alrededor 
de 30 elementos, eso habla de que 
el temor ya les llegó a nuestras 
secretarías de seguridad”.

Por su parte, la opositora, Ma-
ría del Refugio Ávila, expresó: “hoy 
nuestros jóvenes, nuestros niños 
están siendo presa del crimen or-
ganizado”, y denunció que, en Je-
rez, desde temprano, los comer-
cios están cerrados y la gente 
tiene temor de que empiecen las 
detonaciones.

30 y 39; 10 son menores de edad; 
15 tienen entre 50 y 59, y 10 son de 
más de 60. El total de positivos con-
firmados es de 77 mil 251.

Por otra parte, se registraron 37 
mujeres y 33 hombres libres del vi-
rus; la persona de menor edad, en 
esta ocasión, es una niña de siete 
meses, de Guadalupe, y la de mayor, 
un hombre de 87, de Pánfilo Natera. 
Hasta ahora, en esta condición se 
encuentran 72 mil 631 personas.

Zacatecas tiene a 22 personas 
en este caso, el mismo número que 
Guadalupe, las demás son habitan-
tes de Concepción del Oro, Calera, 
Fresnillo, Jerez, Juan Aldama, More-
los, Ojocaliente, Pánfilo Natera, Río 
Grande, Sombrerete y Villa Gonzá-
lez Ortega.

Actualmente, el total de casos es-
tudiados es de 165 mil 129, de los cua-
les resultaron negativos 87 mil 878.



ZACATECAS, ZAC.- Como parte de 
su compromiso con la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ), Da-
vid Monreal Ávila anunció una in-
versión de 100 millones de pesos 
para la rehabilitación, reconstruc-
ción y construcción de sus espacios 
educativos, ante la comunidad uni-
versitaria, al entregar la adecuación 
y mejora de la Unidad Académica 
de Ciencias Químicas.

Desde las instalaciones del Cam-
pus UAZ Siglo XXI, este miércoles el 
mandatario destacó su determina-
ción de fortalecer a la educación pú-
blica porque, dijo, es la única herra-
mienta para la transformación social.

En ese sentido, entregó un aula 
magna, servicios sanitarios, el es-
tacionamiento, banqueta de cone-
xión, red eléctrica e hidráulica del 
edificio E-5, que alberga a distintas 
licenciaturas y posgrados del área 
de químicas. Acciones en las que el 

ZACATECAS, ZAC.- El tema del 
agua, las carreteras, la nómina 
magisterial y la seguridad públi-
ca serán algunos de los asuntos 
que se tratarán con el presiden-
te de México, Andrés Manuel 
López Obrador, durante su próxi-
ma visita a Zacatecas, el 9 de 
septiembre

El gobernador David Monreal 
señaló que una de las primeras 
acciones será agradecer; “tene-
mos la mayor inversión social y 
es siempre de buen zacatecano 
ser agradecido”, explicó.

Dijo que en materia de seguri-
dad se evaluará el Plan Zacatecas 
II y se tocará el tema del desarro-
llo de carreteras, principalmente 
las federales.

Con respecto a la presa Mil-
pillas, señaló: “vamos a plantear-
le también el tema del agua, que 
es un tema impor tante para 
Zacatecas, nosotros tenemos 
que anticiparnos ante cualquier 
situación”.

FEDERALIZACIÓN DE LA 
NÓMINA MAGISTERIAL
“Vamos a incorporar también el 
tema educativo, que es un tema 
que no se ha acabado y le voy a 
recordar que no se ha logrado fe-
deralizar la nómina y que estamos 
al amparo del convenio, del apoyo 
que nos está dando para cerrar el 
año, pero que le sigue costando a 
Zacatecas más de mil millones de 
pesos”, expresó.

VISITA DEL EMBAJADOR 
DE EU
Monreal Ávila también explicó 
que Ken Salazar, embajador de 
Estados Unidos, continúa con el 
propósito de visitar Zacatecas, 
con quien se tratará “el tema de 
las razones de inversión, el tema 
minero, el tema de seguridad, 
trae toda una agenda de trabajo”, 
afirmó.

Al respecto, agregó: “mañana 
(jueves) llega su avanzada, tam-
bién voy a ver si me autorizan 
para el día de mañana dar a co-
nocer la agenda que hemos 
construido y en teoría aceptó”.

ECODIARIO

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO

ALISTA GOBERNADOR AMPLIA 
AGENDA DE TRABAJO CON AMLO

ANUNCIA DMA 
INVERSIÓN DE 100 
MDP PARA LA UAZ
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Gobierno de Zacatecas, en coordi-
nación con el de México, invirtió 19.1 
millones de pesos.

De acuerdo con un comunicado, 
con esas obras se beneficiarán de 
manera directa 7 mil 152 alumnos, 
así como la planta docente y admi-
nistrativa, a quienes Monreal Ávila 
les dijo que es tal el respeto y cariño 
que le tiene a la UAZ que, en lo que 
va de su administración, ha respal-
dado al rector Rubén Ibarra Reyes 
para pagar 500 millones de pesos 
del adeudo que tiene la Universidad 
con el Sistema de Administración 
Tributaria (SAT).

Además, en un inicio, la inversión 
para la infraestructura universitaria 
se proyectó en 60 millones de pe-
sos; sin embargo, tras la propuesta 
hecha al rector de un peso a pesos, 
la UAZ aportará 20 millones de pe-
sos y el Gobierno Estatal 20 millones 
más, con lo que se alcanza la suma 
de los 100 millones de pesos para 
este 2022.

En cuanto a la inseguridad, 
motivo por el que la embajada 
de Estados Unidos incluyó a 
Zacatecas dentro de las entida-
des que recomienda a sus ciu-
dadanos no viajar, el gobernador 
cuestionó encuestas como la del 
Inegi, que en percepción coloca 
a la entidad con números altos.

“Por ejemplo, caso Fresnillo, 
hemos logrado disminuir el ho-
micidio y el índice de delito en 
más de un 38 por ciento acumu-
lado desde el Plan Zacatecas II 
y, paradójicamente, en la per-

cepción que dan a conocer, sale 
con el 97 por ciento”, indicó.

“Le decía yo a la titular, pues 
qué caso tiene esa encuesta si 
ya sabes que el 100 por ciento 
se siente inseguro, para qué en-
cuestas, si esa fuera su razón yo 
sostengo que a veces se hace 
un mal manejo y mala interpre-
tación, porque la realidad, que 
es la que le interesa al ciudada-
no, son los resultados que se es-
tán obteniendo con mucho es-
f u er z o y  s a cr i f ic io  en t o d o 
Zacatecas”, apuntó.

UNA TRADICIÓN, 
LAS CORRIDAS DE TOROS
Otro de los temas tratados por 
Monreal Ávila fue el de las corri-
das de toros, que defendió y se-
ñaló como “una irresponsabilidad 
estar jeringando al pueblo” con 
los procesos jurídicos para tratar 
de impedirlas.

“La tradición y la costumbre 
de los toros es muy añeja, y yo 
creo que se debe de dar un gran 
debate y que sea el pueblo el que 
opine, porque en Zacatecas yo 
veo que la mayoría disfruta y 

quiere la fiesta taurina, pero ade-
más de ser una actividad eco-
nómica, es que a veces no se 
dimensiona; fueron a quitar los 
circos y desaparecieron los cir-
cos, que era una actividad para 
los niños que les hacía bien, ahí 
bañabas hasta a los animales, 
los cuidabas, los educabas, les 
enseñabas, qué pasó cuando 
acabaron con el circo, los mal-
trataron, murieron de hambre, 
los exiliaron; entonces, dónde 
está el sentido de lo que hacen”, 
cuestionó.
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REALIZAN PRIMERA 
FERIA DE LA MASCOTA

ENTREGAN 75 
ESCRITURAS 
A FAMILIAS 
CAPITALINAS

ASISTE JORGE MIRANDA 
A PLENARIA DEL PVEM

ZACATECAS, ZAC.- David Monreal 
Ávila entregó 75 escrituras de 
predios a familias de la capital del 
estado.

Reunidos en la plaza de la co-
lonia Las Flores, contigua a la 
comunidad El Orito, el mandata-
rio estatal otorgó los documen-
tos legales que acreditan la po-
s e s i ó n  d e  s u s  t e r r e n o s  a 
habitantes de las colonias Nue-

ECODIARIO

GUADALUPE, ZAC.- Con el objeti-
vo de crear conciencia ciudadana 
sobre la importancia del cuidado 
animal y el rol que las mascotas 
tienen en las familias, el Gobierno 
Municipal, a través de la Secreta-
ría de Servicios Públicos y de la 
Dirección de Salud Pública, en 
coordinación con la Secretaría de 
Salud del Estado, llevó a cabo la 
Primera Feria de la Mascota con 
el lema “Dueño Responsable, Mas-
cota Saludable”.

En su mensaje de bienveni-
da, Francisco Javier Soria, se-
cretario de Servicios Públicos 
del Municipio, señaló “estamos 
trabajando de manera incesan-
te para darle una mejor calidad 

ZACATECAS, ZAC.- Este miérco-
les, el alcalde Jorge Miranda Cas-
tro se presentó como invitado 
especial con el grupo parlamen-
tario del Partido Verde Ecologis-
ta de México (PVEM), en una re-

ECODIARIO 
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de vida a las mascotas y anima-
les que se encuentran en situa-
ción de calle, y justamente un 
ejemplo de ello, es este tipo de 
eventos en los que se realizan 
acciones de concientización, in-
formación y asesoría encami-
nadas al bienestar animal”.

Asimismo, destacó que des-
de el Ayuntamiento de Guadalu-
pe se han implementado accio-
nes en la materia, tal es el caso 
de la modificación al Reglamen-
to de Bienestar Animal, con el 
que se consolida la estrategia 
de fomentar el respeto y cuida-
do hacia las mascotas y esta-
blecer obligaciones y responsa-
bilidades de los dueños, con el 
fin de que en el municipio se ga-

rantice el bienestar de cualquier 
ser vivo.

A estos esfuerzos se suma 
la construcción del primer Cen-
tro de Control y Bienestar Ani-
mal, el cual dijo “es un lugar que 
cuenta con instalaciones dignas 
para atender a animalitos en si-
tuación de calle, abandono, mal-
trato y adopción”.

Por su parte, Rocío Rodríguez 
Gutiérrez, subdirectora de Epi-
demiología de la Secretaría de 
Salud (SSZ), reconoció el traba-
jo coordinado que se hace entre 
Gobierno del Estado, Municipio 
y las diferentes asociaciones ci-
viles, para dignificar la situación 
tanto de animales domésticos 
como en situación de calle.

BUSCA APOYOS PARA LA CAPITAL

u n i ó n  d o n d e  s e  a b o r d ó  l a 
situación social, económica y de 
seguridad del Municipio.

Durante este evento, el pre-
sidente municipal solicitó al 
coordinador del grupo parla-
mentario, Carlos Puente Salas, 
que, durante el próximo presu-

puesto a aprobar, la capital del 
estado sea una prioridad y se 
vea beneficiada y tomada en 
cuenta.

“La gestión es algo que sa-
bemos hacer, y vendrán cosas 
buenas para la capital”, expresó 
el edil.

va Generación, Ampliación CTM, 
Lomas de Cristo, Peñas de la Vir-
gen y Las Flores.

En este lugar, David Monreal 
refrendó su compromiso con los 
habitantes de la capital y de los 
58 municipios del estado por re-
cuperar la tranquilidad y paz so-
cial, con obras y acciones que les 
den la posibilidad de mejorar su 
calidad de vida.

Acompañado por Ruth Calde-
rón Babún, síndica del Ayunta-
miento de Zacatecas, David Mon-
real entregó 75 escrituras a igual 
número de familias e instruyó a 
Laura Elvia Bermúdez Valdés, ti-
tular de la Secretaría de Desarro-
llo Urbano, Vivienda y Ordena-
miento Territorial (Seduvot), para 
que se dé celeridad en el trámite 
de otras 54 faltantes en esa zona 
de la capital.
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VA MORENA POR INCLUSIÓN 
DE SECTORES PRIORITARIOS

EXHORTAN A GARANTIZAR 
GRATUIDAD EN EDUCACIÓN

FIRMAN INJUVENTUD Y AMANC CONVENIO 

APRUEBAN PERIODO 
EXTRAORDINARIO DE 
SESIONES EN LA LEGISLATURA

ZACATECAS, ZAC.- En la 63 Le-
gislatura fue reformada la Ley 
Estatal de Educación, sin em-
bargo, fue declarada inconsti-
tucional por la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN), 
ya que la consideró una ley ex-
cluyente.

Al respecto, la diputada Ma-
ribel Galván, coordinadora de la 
bancada legislativa de Morena, 
señaló que la declaración de in-
constitucionalidad por la Corte 
se realizó ante la intervención 
de la Comisión de Derechos Hu-
manos, que denunció la falta.

"En qué estriba la inconsti-
tucionalidad de esta norma, bá-
sicamente que contradice la Ley 
Nacional de Educación, pero, so-
bre todo, lo que más queremos 
destacar en este momento es 
que cuando se hizo el diseño y 
la estructura normativa de la Ley 
Estatal de Educación no se con-
vocó a la población más vulne-
rable en el estado", expresaron 
diputados en conferencia de 
prensa.

Lo anterior, con referencia a 
que no se convocó a la población 
con discapacidad, a la comuni-
dad afro mexicana y a los pue-
blos originarios, lo que derivó en 
que la Corte, en el principio de 
equidad y derechos fundamen-
tales, haya declarado la incons-
titucionalidad.

ZACATECAS, ZAC.- La sesión de la 
Comisión Permanente de este 
miércoles inició con la aprobación 
de un periodo extraordinario en el 
Congreso del Estado, el cual habrá 
de realizarse el viernes 2 de sep-
tiembre, a las 11 de la mañana

Ese día se realizará el segundo 
periodo extraordinario de sesiones 
del primer año de la Sexagésima 
Cuarta Legislatura, en el que se 

ZACATECAS, ZAC.- Por unanimi-
dad, fue aprobado el punto de 
acuerdo presentado por el di-
putado Xerardo Ramírez en con-
junto con la diputada Ana Luisa 
del Muro, por el que se exhorta 
de manera respetuosa a la titu-
lar de la Secretaría de Educación 
Pública del Estado, Maribel Vi-
llalpando Haro, a fin de que se 
implemente una campaña de 
revisión y supervisión por parte 
de esa Secretaría, para evitar 
que se condicione el acceso a 
la educación pública de nivel bá-
sico de niñas, niños y adoles-
centes, a cambio de la aporta-
ción de cuotas económicas 
voluntarias y obligatorias en las 
instituciones educativas del 
sector público.

El objetivo es garantizar el 
derecho a la gratuidad en la edu-

ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno de 
Zacatecas firmó un convenio de 
colaboración con la Asociación 
Mexicana de Ayuda a Niños con 
Cáncer de Zacatecas (Amanc).

El objetivo es establecer las 

JESÚS CASTRO

JESÚS CASTRO

ECODIARIO
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"La Corte le concede al Con-
greso Local un término peren-
torio, es decir, les da un tiempo 
que está por expirar y que la-
mentable no se ha cumplido", 
señaló Maribel Galván.

Ante ello, los diputados de 
Morena y partidos aliados pre-
sentaron, en conferencia de 
prensa, un punto de acuerdo, en 
el que solicitan 30 días hábiles 
para que la Comisión Legislativa 
de Educación complemente la 
ley, escuchando y tomando en 
cuenta a quienes excluyó en un 
principio para que, finalmente, 
sea en esta 64 Legislatura don-
de se complemente.

Explicó que la reforma a la 
ley de educación correspondió 
principalmente en el acceso a 
las plazas docentes, donde re-
quería algunas características.

Al respecto, la diputada Imelda 
Mauricio dijo que es importante 
que la Comisión de Educación con-
voque de inmediato y se revise y 
complemente, “para que tenga-
mos la ley que realmente necesi-
tamos los zacatecanos”.

“Muy importante que las per-
sonas con discapacidad sean 
incluidas en todos los ámbitos 
sociales y sean tratadas como 
tal, porque son personas capa-
ces de realizar actividades al 
igual que el común de la socie-
dad, siempre y cuando se les dé 
el respeto que se merecen”, 
puntualizó.

habrá de dar lectura, discutirá y, 
en su caso, aprobarán los dictá-
menes correspondientes a las 
cuentas públicas del Gobierno del 
Estado, diversos municipios y 
otros entes, con respecto al ejer-
cicio 2020.

Asimismo, en este periodo ex-
traordinario que fue aprobado, pri-
mero, por la Junta de Coordinación 
Política y, posteriormente, por los 
diputados que integran la Comisión 
Permanente, se llevará a cabo el 

proceso legislativo relativo a refor-
mas a la Ley Orgánica del Poder Le-
gislativo y su Reglamento General.

También habrá de discutirse el 
dictamen que autoriza la licencia 
para separarse del cargo de la ciu-
dadana diputada Roxana del Re-
fugio Muñoz González; finalmente, 
se considera en la convocatoria 
para este segundo periodo ex-
traordinario la toma de protesta 
constitucional de la diputada su-
plente Lorena Oliva Benítez.

cación básica y que no existan 
obstáculos económicos que pu-
dieran impedir el acceso y per-
manencia de las personas en los 
procesos educativos. 

Al momento de registrarse 
la votación en lo particular, la di-
putada María del Refugio Ávalos 
presentó una reserva para agre-
gar que la Secretaría de Educa-
ción Pública estatal revisará que 
se proporcionen las principales 
necesidades en infraestructura 
y mantenimiento básico, así 
como la dotación de insumos de 
limpieza y filtros sanitarios, y co-
nectividad de internet; lo ante-
rior, a través de la subsecretaría 
de planeación y el Instituto Zaca-
tecano de Construcción de Es-
cuelas y la Secretaría de Obras 
Públicas.

F inalmente,  el  punto de 
acuerdo fue aprobado con la re-
serva propuesta.

bases para que ambas entida-
des, dentro de sus respectivas 
atribuciones, coadyuven en la 
implementación de actividades 
y proyectos de interés que im-
pacten en el desarrollo y bien-
estar de la juventud zacatecana.

El acuerdo fue signado por 

Mauricio Acevedo Rodríguez, 
director general del Instituto de 
la Juventud del Estado de Zaca-
tecas (Injuventud); Pamela 
Duarte Cervantes, vicepresi-
denta de Amanc Zacatecas, y 
Paola Duarte Cervantes, teso-
rera de la misma organización.



08       ENTORNO    ecodiariozacatecas   Jueves 01 de septiembre de 2022

ES MIROSLAVA LA NUEVA 
REINA DE LA FENAZA 2022

ZACATECAS, ZAC.- Este miérco-
les, Miroslava Casillas se con-
virtió en la nueva reina de la Fe-
r ia  Na c i o n al  d e  Z a c a t e c a s 
(Fenaza) 2022.

Lo anterior, tras el tradicional 
sorteo de la soberana, que se 
llevó a cabo en Museo Rafael 
Coronel, donde familiares y ami-
gos apoyaron a las candidatas.

De esta manera, Miroslava 
será coronada el próximo vier-
nes 2 de septiembre, en el Domo 
de la Fenaza.

Por su parte, Azareth Cam-
pos y Diana Medina fungirán 
como princesas.

Cabe mencionar que el go-
bernador del estado, David Mon-
real Ávila, acompañado de Sara 
Hernández de Monreal, presi-
denta honorífica del Sistema Es-
tatal DIF, fue el encargado de 
colocar la banda oficial a las em-
bajadoras de la Fenaza.

Al evento también se dieron 
cita Le Roy Barragán Ocampo, 
titular de la Secretaría de Turis-
mo (Secturz); Yaseth Hernández, 
coordinadora de la feria, y Gus-
tavo Zamora, coordinador de rei-
nas de la feria, así como el nota-
rio Tarsicio Félix, quien dio fe y 
legalidad del sorteo, así como la 
cantante Miriam Xochiquétzal.

ZACATECAS, ZAC.- Las salas de ve-
lación del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabaja-
dores del Estado de Zacatecas 
(Issstezac) registraron, de enero 
a julio del presente año, ingresos 
por 1 millón 150 mil 254 pesos.

Lo anterior, pese a que se cu-
bren obligaciones adquiridas por 
la ejecución del plan previsor de 
servicios funerarios cobrado en 
administraciones anteriores.

ZACATECAS, ZAC.- Este miércoles, 
se llevó a cabo una reunión del Co-
mité Ejecutivo del Sindicato del Per-
sonal Académico de la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (SPAUAZ), 
para abordar el tema de la Legiti-
mación del Contrato Colectivo de 
Trabajo Vigente (CCT).

En dicha reunión se dio a cono-

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría de 
Educación de Zacatecas (SEZ) y el 
Instituto Electoral del Estado de 
Zacatecas (IEEZ) celebraron una 
firma de convenio de colaboración. 

Ambas instituciones se com-
prometieron a trabajar unidos para 
generar una mayor conciencia crí-
tica y propositiva entre la población 
más joven, que se vea reflejada en 
una participación democrática con 
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BUSCAN FOMENTAR LA 
EDUCACIÓN DEMOCRÁTICA

INICIARÁ SPAUAZ PROCESO 
DE LEGITIMACIÓN DEL CCT

CAPTAN SALAS DE VELACIONES 
DEL ISSSTEZAC MÁS DE 1 MDP

Ante ello, el director general del 
Issstezac, José Ignacio Sánchez 
González, dio la indicación de for-
talecer las áreas comerciales que 
generan ingresos para el instituto, 
como lo son las salas de velación 
de Jerez, Fresnillo y Zacatecas.

Por lo anterior, se han intensi-
ficado los trabajos del personal de 
mantenimiento y construcción 
para que realicen mejoras en las 
instalaciones y mobiliario de los 
velatorios, para brindar servicios 
de calidad a derechohabientes y 

clientes en general.
A través de un comunicado, se 

informó que se realizaron trabajos 
de adecuación de instalaciones sa-
nitarias y eléctricas, adaptación de 
vehículos a carrozas para traslados, 
mantenimiento a fachadas y azo-
teas, rehabilitación de pintura, en-
jarre en áreas dañadas, entre otros.

El director general señaló que 
acciones como ésta son el reflejo 
de que, con voluntad, compromiso 
y eficiencia, se puede lograr que el 
Issstezac se mantenga de pie.

apego a la legalidad.
La secretaria de Educación de 

Zacatecas, Maribel Villalpando 
Haro, expuso que este convenio 
con el IEEZ potenciará el fomento 
a una educación democrática y a 
una mayor cultura de equidad.

Villapando Haro celebró la rea-
lización de esta firma de convenio, 
ya que representa la oportunidad 
para refrendar “nuestros valores 
de nación y la identidad de un pue-
blo que construye, en el ejercicio 

de la democracia, a una sociedad 
más justa y en armonía”. 

Por su parte, Juan Manuel 
Frausto Ruedas, consejero presi-
dente del IEEZ, expresó que para 
el instituto es de gran relevancia 
el convenio de colaboración con la 
SEZ, ya que significa una oportu-
nidad para refrendar las metas que 
históricamente han tenido en co-
mún ambas instituciones para lle-
var a buen puerto los proyectos 
que se han propuesto.

cer que los interesados buscan tra-
bajar e iniciar con una campaña 
informativa por delegaciones, con 
el fin de resolver las dudas de los 
agremiados.

Por unanimidad, se aprobó dar 
inicio al proceso, mediante el cual 
se pueda acreditar que los traba-
jadores conocen y apoyan el con-
tenido del Contrato Colectivo de 
Trabajo UAZ-SPAUAZ.
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CIERRAN CARRETERA DE 
SOMBRERETE POR INUNDACIÓN
ZACATECAS, ZAC.- Desde el pasado 
lunes, la comunicación sobre la ca-
rretera estatal que va de Sombre-
rete a la colonia González Ortega, a 
la altura del entronque a la comuni-
dad José Ma. Morelos, se ha visto 
interrumpida por el incremento del 
nivel del agua, alcanzado alturas su-
periores a un metro.

Ante ello, el director de la Unidad 
Municipal de Protección Civil, Luis 
Andrés Rivas Castillo, recomendó a 
la población evitar transitar por la 
zona y tomar vías alternas, como la 
carretera a la Colonia Hidalgo - Gon-
zález Ortega o por la carretera del 
vecino municipio de Río Grande, que 
va de Las Palmas a Sombrerete.

Agregó que la circulación ha 
sido interrumpida, sobre todo para 
vehículos pequeños, ya que algu-
nos han quedado varados debido 
al nivel del agua.

“Por instrucciones del presi-
dente municipal, se ha tenido cons-
tante contacto con los delegados 
de todas las comunidades para 
brindar apoyo y atención a los 
afectados”, informó.

Asimismo, solicitó a la pobla-
ción de comunidades rurales evi-
tar cruzar arroyos o ríos en las 
próximas horas.

Finalmente, hizo un llamado a la 
ciudadanía a estar atenta a los co-
municados y recomendaciones de 
Protección Civil.

RÍO GRANDE, ZAC.- Vivienda afec-
tadas y pérdida de cultivos en varias 
comunidades del municipio fueron 
los daños que dejaron las fuertes 
lluvias registradas en últimas horas.

Autoridades del municipio infor-
maron que, después de las intensas 
lluvias que se presentaron en la de-
marcación, varias comunidades han 
sufrido algún tipo de daño.

Desde la madrugada de este 
miércoles, el alcalde Mario Córdova 
Longoria dio instrucciones a los ele-
mentos de Protección Civil (PC) 
para que acudieran a una primera 

ECODIARIO

ECODIARIO supervisión y atención a las fami-
lias afectadas.

Después de dicha supervisión, 
se convocó a varios departamentos 
para dar atención a las familias dam-
nificadas, brindando el apoyo a más 
de 40 hogares con maquinaria pe-
sada, limpia de casas y calles.

Por su parte, el sistema munici-
pal DIF está realizando un censo para 
cuantificar de una manera correc-
ta los apoyos que se estarán desti-
nando ante esta contingencia.

De igual manera, hay reportes 
de otras comunidades en las cuales 
ya se están realizando las supervi-
siones necesarias.

AFECTAN LLUVIAS 
A COMUNIDADES 
DE RÍO GRANDE
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MEJORARÁN 
CONECTIVIDAD 
EN MUNICIPIOS 
DE LA ZONA NORTE 
ZACATECAS, ZAC.- El Gobierno del 
Estado trabaja por la conectividad 
digital; por ello, a través del Con-
sejo Zacatecano de Ciencia, Tec-
nología e Innovación (Cozcyt), sig-
nó un convenio de colaboración 
con la empresa Cosmocarrier Te-
lecomunicaciones, para instalar 
en Quantum Ciudad del Conoci-
miento fibra óptica y mejorar la 
cobertura en la zona norte de la 
entidad.

El director general del Cozcyt, 
Hamurabi Gamboa Rosales, celebró 
el acuerdo que mejorará la conec-
tividad en Chalchihuites, Sombre-
rete, Concepción del Oro, Villa de 
Cos y en la comunidad San Tiburcio, 
Mazapil; así como en los Centros de 
Investigación y Desarrollo Tecnoló-
gicos de Cozcyt-Quantum y su edi-
ficio icónico, Photon Innovation Hub, 
al permitirles la relación con la re-
gión y Dallas, Texas.

Así lo informó durante el acto 
oficial para la firma del convenio, 
que, además de Gamboa Rosales, 
lo signaron como testigo de honor 
el secretario de Economía, Rodri-
go Castañeda Miranda, instancia 
que llevó a cabo las gestiones co-
rrespondientes; el representante 
legal de la empresa duranguense, 
Gustavo Solís Gómez; y el coordi-
nador de Cozcyt-Quantum, Iván 
Saúl Jiménez Hernández.

Al explicar los alcances del 
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ENTREGAN 
UNIFORMES AL 
PERSONAL DE PC 
EN FRESNILLO

IMPULSAN A JEREZANAS 
EMPRENDEDORAS 

JEREZ, ZAC.- Un grupo de jereza-
nas participó en el Programa 
“Apuntando al Cielo”, proyecto de 
emprendimiento que promueve 
la organización “Posible México”, 
de Fundación Televisa, con la co-
laboración del Gobierno del Esta-
do, a través de la Secretaría de 
Economía y el ayuntamiento.

El director del Instituto Jereza-
no de Cultura, Martín Gerardo Luna 
Tumoine, dio la bienvenida a la sub-
secretaria de Desarrollo Empresa-
rial y Financiamiento, Alejandra 
Acuña Sánchez, y a Itzel Villa Sali-
nas, coordinadora de Posible Mé-
xico, así como a un grupo de ase-
soras que llevan a cabo los talleres, 
realizados en el edificio Alcázar.

Durante el acto inaugural, Itzel 
Villa Salinas dio a conocer que Po-

FRESNILLO, ZAC.- Durante la en-
trega de 34 uniformes al personal 
de Protección Civil (PC) y Bombe-
ros, el alcalde Saúl Monreal Ávila 
reconoció que es necesario contar 
con más ambulancias para mejo-
rar la atención a los ciudadanos.

Debido a lo anterior, detalló que 
se busca adquirir una ambulancia 
y arreglar otra que está descom-
puesta, pues, según datos, el ti-
tular de dicho departamento, Víc-
tor García, señaló que el servicio 
de ambulancia es uno de los que 
más se solicitan.

Además, el presidente muni-
cipal aseguró que también se tra-

ECODIARIO
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sible México tiene 10 años de exis-
tencia, nació de la mano de Fun-
dación Televisa y Nacional Monte 
de Piedad, con el fin de que cual-
quier persona, en cualquier parte 
del país, tenga la posibilidad de 
lanzar su idea de negocio.

Señaló que las emprendedoras 
jerezanas tendrán, durante tres 
días, la posibilidad de interactuar 
con asesoras que se han enfren-
tado a retos muy similares a los 
suyos, para dotarlas de herramien-
tas prácticas que pueden aplicar 
en sus negocios.

“Apuntando al Cielo” tiene 
como propósito impulsar a quie-
nes han emprendido, a los que for-
man una empresa o a quienes ini-
cian y ya tienen algo de avance, 
con la idea de propiciar un proce-
so de interrelación con el sector 
emprendedor.

convenio, Hamurabi Gamboa ce-
lebró que la instalación de fibra 
óptica en el Cozcyt-Quantum trae-
rá bienestar social en las cinco po-
blaciones del norte de la entidad, 
donde la firma duranguense ya 
trabaja con empresas mineras, 
pues, además de mejorar la co-
nectividad, ampliará el alcance, lo 
que redundará en el desarrollo de 
la región.

En se mismo tenor, indicó que 
se facilitará a Cosmocarrier Tele-
comunicaciones concluir la cons-
trucción de fibra óptica en la ruta 
Concepción del Oro-Mina Camino 
Rojo-Cozcyt-Quantum.

También podrá ejecutar su 
nuevo proyecto de instalación 
desde Cozcyt-Quantum hasta 
Mina Teck-San Nicolás-Villa Gon-
zález Ortega.

bajará para tener un carro bomba, 
porque hay uno descompuesto.

Mientras que García destacó 
que buscarán en las siguientes 
semanas incrementar la plantilla 
laboral, ya que reconoció que es 
necesario contar con más elemen-
tos en la corporación.

Los efectivos recibieron go-
rras, botas, pantalones, playeras, 
camisas, cinturones y chamarras, 
que había prometido Monreal Ávi-
la en el Día del Bombero, el 22 de 
agosto.

La entrega se realizó en las ins-
talaciones del departamento, don-
de García aceptó que falta mejorar 
las condiciones en cuanto a in-
fraestructura del lugar.

ATESTIGUA ALCALDE FIRMA DE ACUERDO 

JEREZ, ZAC.- EL ALCALDE HUMBERTO SALAZAR CONTRERAS ASISTIÓ AL EVENTO EN 
EL QUE EL GOBERNADOR DAVID MONREAL ÁVILA FIRMÓ EL ACUERDO PARA LA AM-
PLIACIÓN DEL PROGRAMA IMSS-BIENESTAR.
DE LA MISMA MANERA, OTROS PRESIDENTES MUNICIPALES FUERON TESTIGOS DE 
ESTA FIRMA, CON LA CUAL SE PODRÁ HACER LA CONVERSIÓN DE DISTINTOS HOSPI-
TALES AL SISTEMA FEDERAL DE SALUD, QUE, ADEMÁS DE BRINDAR UN SERVICIO GRA-
TUITO DE CALIDAD A LOS HABITANTES DE SUS RESPECTIVOS MUNICIPIOS, OTORGARÁ 
CERTEZA LABORAL A LOS TRABAJADORES DEL SECTOR SALUD.
ECODIARIO
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LLEVAN SHOW INFANTIL A LA FENAFRE
FRESNILLO, ZAC.- La tarde de este miér-
coles fue el día de los niños en la Fenafre 
2022, ya que fueron partícipes del “Show 
de Beto y sus Amigos”, que se presentó 
en el Domo de la Feria, en el décimo tercer 
día de actividades y que tuvo como invi-
tados de lujo a los infantes de El Mineral y 
sus comunidades.

Cientos de niños, acompañados de sus 
papás, fueron testigos de un espectáculo 
musical que tuvo como actor principal a 
Beto, quien deleitó con canciones y bailes a 
los pequeños, que coreaban sus canciones 
y que además vestían como sus personajes 
favoritos: Pepo, Miguelito, Miguelita, Kelly y 
Perrón.

El alcalde Saúl Monreal Ávila no quiso 
perderse la convivencia con los niños fres-
nillenses y, en compañía de Érika I, agradeció 
a Beto y sus Amigos por su presentación en 
El Mineral y entregó un reconocimiento a 
nombre del pueblo de Fresnillo, por su gran 
participación, que fue de las delicias de chi-
cos y grandes.

ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría de Salud 
(SSZ) verifica los albergues en donde se hos-
peda a trabajadores que arriban a la entidad, 
procedentes del sur del país.

En esta ocasión fue en el rancho “El Teja-
bán”, en la comunidad Chaparrosa, de Villa de 
Cos, donde se entregó la placa de revalida-
ción que avala la certificación de este espa-
cio como un entorno promotor de la salud de 
los migrantes, la cual fue recibida por José 
Porfirio Trejo.

Ana María Monreal Ávila, directora de 
Salud Pública de la SSZ, resaltó la importan-
cia de cuidar la salud de las personas que 
llegan a Zacatecas por motivos de trabajo, 
ya que cada año se desplaza una gran can-

ECODIARIO
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REVALIDAN ALBERGUE 
PARA MIGRANTES EN 
VILLA DE COS

tidad de habitantes del sur de México a la-
borar en los campos agrícolas y los hace 
vulnerables de sufrir enfermedades y acci-
dentes, si no se cuidan sus condiciones la-
borales y sanitarias.

Es por eso que también fue instalada una 
Feria de la Salud, en la que se dispusieron mó-
dulos con los servicios de vacunación, detec-
ción de enfermedades crónicas como diabe-
tes e hipertensión, así como de consejería en 
temas de nutrición, atención psicológica y 
prevención de la violencia.

El objetivo de estas acciones es que los 
migrantes que llegan a los campos agrícolas 
cuenten con la información necesaria para 
establecer hábitos de vida saludables y vivan 
en entornos libres de agentes que puedan 
dañar su salud.
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PREMIAN A GANADORES DEL CONCURSO 
“TE LO CUENTO CON VALORES”
ZACATECAS, ZAC.- “Tiípina la 
mensajera de la justicia”, de Rosa 
María Hurriaga Lara, es el traba-
jo ganador del concurso “Te lo 
Cuento con Valores”, convocado 
por el Gobierno del Estado, a tra-
vés de la Secretaría de la Función 
Pública (SFP).

“Estamos obligados a com-
batir la corrupción y las malas 
prácticas, razón que nos permite 
ir de la mano con la niñez, la ju-
ventud y la población adulta para 
buscar no sólo un gobierno ho-
nesto y transparente, sino una 
sociedad colaborativa, proposi-
tiva y partícipe”, enfatizó Humbe-
lina Elizabeth López Loera, titular 
de la SFP.

Manuel Ibarra Santos, subse-
cretario de Prevención Social del 

ECODIARIO

OBTIENE ROSA MARÍA HURRIAGA EL PRIMER LUGAR 

Delito de la Secretaría General de 
Gobierno, reconoció a la SFP por 
incentivar en las personas de la 
tercera edad el uso literario del 
lenguaje.

El segundo lugar lo obtuvo Da-
niel Hernández García, con su 
cuento “Toti y su abuelo”, mientras 
que el cuento “La respuesta es el 
amor”, redactado por Celia Rosa-
les Valadez, fue acreedor al tercer 
lugar.

Durante la ceremonia de pre-
miación, la secretaria de la Función 
Pública explicó que participaron 
89 cuentos provenientes de 24 
municipios del estado, en los que 
se redactaron experiencias de vida 
enfocados al fomento de los va-
lores en la niñez zacatecana.

Acciones, dijo, que forman 
parte de la estrategia de la nueva 
gobernanza de acercamiento a 

la sociedad, así como una mane-
ra creativa de fomentar valores 
como la justicia, legalidad, hones-
tidad y el combate a la corrupción.

Finalmente, López Loera de-
talló que se realizará un compen-
dio de todos los cuentos partici-
pantes para hacerlos llegar a la 
mayor cantidad de gente posible, 
inclusive a la población zacate-
cana que se encuentre en los Es-
tados Unidos, pues se traducirán 
al inglés.

También se entregó un reco-
nocimiento al jurado, mismo que 
fue integrado por Manuel Ibarra 
Santos, subsecretario de Preven-
ción Social del Delito; Irma Gua-
dalupe Villasana Mercado y Sal-
vador Alejandro Lira Saucedo, 
investigadores y docentes del 
Centro de Actualización el Magis-
terio de Zacatecas.
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POLICÍAS EVITAN QUE 
UNA MUJER SALTE DE 
UN PUENTE
GUADALUPE, ZAC.- Elementos de la 
Policía Metropolitana (Metropol) lo-
graron evitar que una mujer aten-
tara contra su vida y se suicidará, 
en Guadalupe.

ZACATECAS, ZAC.- Rodrigo fue 
sentenciado a ocho años y tres 
meses de prisión, y a pagar una 
multa de 529 mil 210 pesos, por 
el delito de Transporte de per-
sonas extranjeras por territorio 
nacional.

A través de un comunicado, 
se informó que el Ministerio Pú-
blico de la Fiscalía General de la 
República (FGR), en Zacatecas, 
obtuvo del juez de Distrito Espe-
cializado en el Sistema Penal 
Acusatorio, del Centro de Justi-
cia Penal Federal en el Estado, 
sentencia condenatoria para Ro-
drigo, por dicho delito.

Lo anterior, derivado de la 
puesta a disposición por parte 
de elementos de la Guardia Na-
cional (GN), en abril del año en 
curso, quienes lograron la de-
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SENTENCIAN A HOMBRE 
POR TRANSPORTAR A
INDOCUMENTADOS 

tención de dicha persona sobre 
la carretera federal 54, Zacate-
cas-Saltillo, cuando viajaban a 
bordo de un vehículo, al cual le 
marcaron el alto para su revisión.

Al momento de proceder a la 
inspección del automotor, Rodri-
go transportaba en su interior a 
cuatro personas y un menor de 
edad, de nacionalidad cubana, 
quienes no acreditaron su legal 
estancia en el país. Las personas 
viajaban de la ciudad de Aguas-
calientes a Saltillo, Coahuila.

La FGR en Zacatecas deter-
minó llevar al ahora sentencia-
do a audiencia de control de de-
t e n c i ó n  a n t e  l a  a u t o r i d a d 
competente, quien después de 
calificarla de legal y de realizar 
la imputación, vinculó a proce-
so y, mediante procedimiento 
abreviado, otorgó la sentencia 
referida.

De acuerdo al reporte hecho al 
Sistema de Emergencias 911, se no-
tificó que en Ojo de Agua una mujer 
se encontraba al borde de un puen-
te peatonal, quien amenazaba con 
arrojarse del mismo para atentar 
contra su vida, por lo que los ele-

mentos de inmediato se trasladaron 
al lugar.

Al arribar, los efectivos dialogaron 
con la mujer y lograron tranquilizarla, 
logrando persuadirla y ponerla a sal-
vo, por lo que fue trasladada a recibir 
atención médica y especializada.
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DESTACA ZACATECAS EN RANKING NACIONAL 
DE PRODUCCIÓN MINERA

LLEGA AMLO A 
SU CUARTO 
INFORME DE 
GOBIERNO

CIUDAD DE MÉXICO.- El presiden-
te Andrés Manuel López Obrador 
anunció que Pablo Daniel Taddei 
Arriola, hijo del delegado de la Se-
cretaría del Bienestar en Sonora, 
Jorge Taddei Bringas, será el di-
rector de la nueva empresa Litio 
para México (LitioMx).

En la conferencia mañanera 
desde Palacio Nacional, el man-
datario explicó que el gobernador 
de Sonora, Alfonso Durazo, va a 
ser el coordinador de todo el plan 
integral para garantizar que se 
consoliden los proyectos relacio-
nados a esta nueva empresa del 
estado.

"Ya se decidió que un joven, 
que está terminando su doctora-
do, creo que, en Harvard, sobre 
medio ambiente y energías reno-
vables, va a ser el director de la 
empresa LitioMx. Está demostra-
do que los mayores yacimientos 
de este mineral están en Sonora; 

ECODIARIO

HIJO DE DELEGADO 
SERÁ EL DIRECTOR 
DE LITIOMX

además, es darle la oportunidad 
y la responsabilidad a un joven de 
Hermosillo, que estudió licencia-
tura, tiene maestría, en noviembre 
tiene su doctorado, él va a ser el 
director", expresó.

Ayer, el presidente recibió en 
Palacio Nacional a Alfonso Durazo 
para elaborar un plan que ayude 
a convertir a Sonora en un estado 
que genere energías renovables 
y sea el centro de la producción 
de baterías de litio. Recordó que 
está poniéndose en marcha la 
planta de producción de energía 
solar más grande de América La-
tina, en Puerto Peñasco, el cual 
servirá para llevar energía a Baja 
California.

El presidente mencionó que la 
empresa de litio estará trabajan-
do con inversión pública y privada 
porque se requiere mucho pre-
supuesto. Además, servirá para 
llegar a la meta de utilizar solo au-
tos eléctricos en el país, en la si-
guiente década.

SANTIAGO CREEL ENCABEZARÁ A LOS DIPUTADOS

PRESIDIRÁ 
ALEJANDRO ARMENTA 
EL SENADO DE 
LA REPÚBLICA 
CIUDAD DE MÉXICO.- El morenista 
Alejandro Armenta fue elegido 
este miércoles como nuevo pre-
sidente de la Mesa Directiva del 
Senado de la República.

Armenta derrotó así a José Na-
rro, Gabriel García e Higinio Martí-
nez, quienes buscaban el derecho 
a suceder a Olga Sánchez Corde-
ro, exsecretaria de Gobernación, 
como presidenta del Senado.

Con 36 votos, los integrantes 

ZACATECAS, ZAC.- Los estados 
de Sonora, Chihuahua, Zacatecas, 
Durango y Guerrero continuaron 
encabezando el valor de la pro-
ducción minera metalúrgica na-
cional al cierre de 2021.

En su más reciente reporte de 
la Cámara Minera de México (Ca-
mimex), las cinco entidades enca-
bezaron el valor de la producción 
minera metalúrgica nacional, con 
una aportación del 83.8 por ciento.

El estado de Sonora se ubica 
en primer lugar, con un 33.3 por 

CIUDAD DE MÉXICO.- El presiden-
te Andrés Manuel López Obrador, 
quien este 1 de septiembre ren-
dirá su cuarto informe de gobier-
no, registra una aprobación de 61 
por ciento y una desaprobación 
del 33 por ciento.

De acuerdo con la última en-
cuesta del “Reforma”, el manda-
tario federal mantiene su nivel de 
aprobación, si se compara el 62 
por ciento que registró en mayo 
de 2022 con el 60 por ciento de 
agosto de 2021.

Sin embargo, las percepciones 
ciudadanas en materia económi-
ca se han deteriorado en el último 
año, pues el 53 por ciento consi-
deró que en el último año la eco-
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de la bancada de Morena favore-
cieron a Armenta, quien es cerca-
no a Ricardo Monreal.

Los senadores José Narro Cés-
pedes y Gabriel García Hernández 
declinaron en favor del mexiquen-
se Higinio Martínez, quien solo ob-
tuvo 28 votos.

Armenta representa al estado 
de Puebla, donde fue presidente 
municipal de Acatzingo, entre 
1990 y 1992.

Por otra parte, de manera 
unánime, la Junta de Coordina-

ción Política (Jucopo) de la Cá-
mara de Diputados, aprobó la 
propuesta para que Santiago 
Creel presida la Mesa Directiva 
en el segundo año de ejercicio 
de la 65 Legislatura en San Lá-
zaro e Ignacio Mier Velasco en-
cabece los trabajos en la Jucopo, 
a partir del 1 de septiembre.

El acuerdo también designa a 
Karla Yuritzi Almazán (Morena), a 
Noemí Berenice Luna (PAN) y a 
Marcela Guerra (PRI) como vice-
presidentas del organismo.

ciento; Zacatecas se ubica en la 
segunda posición, con el 20.1 por 
ciento; seguido de Chihuahua, con 
16.4 por ciento; mientras que Du-
rango genera el 9.5 por ciento y 
Guerrero el 4.7 por ciento.

En cuanto al tema económico, 
el informe de la Camimex detalla 
que en 2021 el Producto Interno 
Bruto minero-metalúrgico repre-
sentó el 8.6 por ciento del PIB in-
dustrial y 2.5 por ciento del nacio-
n a l .  S o n o r a  e n c a b e z a  l a s 
aportaciones.

Adicionalmente, el reporte 
mostró que las aportaciones fis-

cales de la minería por concepto 
de ISR, Derechos superficiales y 
nuevos derechos alcanzaron un 
total de 64 mil 105 millones de pe-
sos en 2021.

De acuerdo con la Camimex, 
el sector minero creó cerca de 40 
mil nuevos puestos de trabajo di-
rectos, hasta un total de 406 mil 
179 puestos de trabajo en 2021.

La cifra representa un incre-
mento de 10.4 por ciento con re-
lación al año anterior. La industria 
minera igualmente generó 2.44 
millones de puestos de trabajo 
indirectos.

nomía del país ha empeorado y 
solo 20 por ciento opinó que ha 
mejorado, según el sondeo.

El porcentaje de personas que 
se vio afectada por la inflación 
también aumentó de mayo a agos-
to de este año: pasó del 71 al 77 
por ciento.

Las percepciones sobre segu-
ridad pública también muestran 
un deterioro importante en dos 
años. El 41 por ciento de los ciuda-
danos dijo en agosto de 2020 que 
la violencia ha aumentado, sin em-
bargo, en agosto de 2022 ese por-
centaje pasó a 68, 27 puntos más.

Similar aumento se registra en 
las personas que opinaron que la in-
seguridad y la presencia del crimen 
organizado también ha aumentado.

En agosto de 2020, 46 por 
ciento opinó que la inseguridad 
había aumentado. El 66 por cien-
to así lo considera este año.

Frente a este clima de percep-
ción de inseguridad, el sondeo re-
veló que el 69 por ciento conside-
ra que se debe actuar con mayor 
fuerza frente al crimen y no con 
abrazos.
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“La familia es demasiado íntima para ser preservada por el espíritu de la justicia. 
Puede ser sostenida por el espíritu del amor, que va más allá de la justicia”

Reinhold Niebuhr

LA FAMILIA

Creciendo en familia

SUSANA 
SÁNCHEZ Biológicamente, la familia es 

el lugar donde todo ser hu-
mano crece y se desarrolla, 
socialmente es donde 

aprende a ser la persona en la que 
se convertirá el resto de su vida.

El contexto en el que vive es in-
dispensable para un sano desarro-
llo y la familia es el espacio idóneo 
para ello.

La identidad de cada persona 
se va desvelando con el trascurso 
de los años, y es en el núcleo fami-
liar donde la persona lo es en sí 
misma, individual, única e irrepeti-
ble. Cada uno de nosotros no está 
llamado a realizarse en solitario, 
sino dentro de un grupo al que per-
tenezca por completo y con quien 
tenga afinidad.

Este grupo, la familia, es el me-
jor potenciador de las virtudes hu-
manas; desde pequeños, es en casa 
donde aprendemos los valores que 
nos harán mejores personas, des-
de aspectos básicos de educación, 
orden, disciplina, responsabilidad, 
hasta los más sublimes como la 
alegría, la generosidad, la bondad, 

la verdad y el amor. En fin, crece-
mos no solo biológica y socialmen-
te, crecemos en nuestro interior y 
nos convertimos en la mejor ver-
sión de nosotros mismos cuando 
nuestro entorno familiar es el co-
rrecto, cuando nuestros valores in-
teriores se encuentren en corres-
pondencia con nuestro diario vivir. 

La familia no debe ser un obs-
táculo para la realización personal, 
sino mas bien una catapulta que 
nos haga llegar muy lejos en nues-
tras aspiraciones, siempre acom-
pañados de quienes más nos quie-
ren, contemplando en nuestro 
proyecto personal a quienes están 
más cerca.

Es por eso por lo que, a la hora 
de buscar nuestro crecimiento per-
sonal, nuestros planes deban tener 
su origen y causa en la familia.

Además de que es un compro-
miso crecer en el conocimiento in-
terno de cada uno de los de nues-
tra familia y ayudarles también a 
ellos a obtener su crecimiento per-
sonal con nuestro testimonio y 
ejemplo de vida, con preparación 

y un interés sincero por cada uno 
de los nuestros, creando y promo-
viendo actitudes y comportamien-
tos positivos que defiendan, pre-
serven y enriquezcan la unidad de 
la familia.

Maestra en Educación Familiar CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

“Los que niegan libertad a otros, no se la merecen para ellos mismos”.
Abraham Lincoln

CHARLAS CON UN ABOGADO

El abogado del futuro

MIGUEL 
DARÍO DEL 
REAL CAMPOS

Hace poco decidí volver a 
escribir; desde hace algún 
tiempo, por circuntancias 
de carácter personal, así 

como laboral, me he inmiscuido 
mucho en la reflexión profunda de 
nuestro actuar vocacional, por ello 
estaré escribiendo algunos artícu-
los que espero y sirvan para dotar 
de conocimiento básico a nuestros 
lectores.

Actualmente nos encontramos 
en una época idónea para ejercer 
la abogacía, recordemos que la con-
cepción del “abogado litigante” pro-
viene del latín “ad-vocatus”, que 
significa “llamado de auxilio”; vivi-
mos en una etapa en la cual hay 
muchas reformas, lagunas legales, 
injusticias por doquier, mil criterios 
jurisdiccionales, reglas inconclusas 
y falsas interpretaciones.

La pandemia ha causado mu-
chos daños; desafortunadamente, 
algunos irreversibles, como la 
muerte de seres queridos, y tam-
bien muchos de carácter econó-
mico, así que muchos de nosotros 
nos vimos inmiscuidos en proble-
mas de temática legal, como el in-

cumplimiento , ya sea de carácter 
civil o mercantil, derivado de juicios 
en diferentes ramas jurídicas, lo 
cual nos llevó a los Tribunales para 
esclarecer esas situaciones.

La inflación y los graves tiempos 
que vivimos por la inseguridad en 
nuestro país ha dejado nuevos pre-
cedentes en la tasa de comisión 
de delitos y, dicho sea de paso, ha 
creado dudas en el método adqui-
rido en nuestro México para la re-
inserción social.

El andar junto a mis padres, que 
son licenciados en Derecho por 
profesión, pero litigantes por con-
vicción, me ha permitido identificar 
los principales problemas en la im-
partición y administración de jus-
ticia, me he cuestionado la opera-
tividad de nuestros órganos de 
justicia, por la selección de sus in-
tegrantes, las decisiones que se 
llevan a cabo en esas salas, así 
como el actuar de algunos funcio-
narios de justicia, pero, luego ob-
servo fijamente el desgaste social 
que viene arraigado por generacio-
nes; la corrupción tan vasta y la 
ambición de la que hemos sido par-

te, las mentiras que hemos consu-
mido durante años, para llegar a la 
conclusión de que somos seres 
humanos, con libre albeldrío, ca-
rentes de muchas cosas, pero do-
tados de justicia desde el principio 
de los tiempos, pero, ¿en qué mo-
mento perdimos el camino?

Mtro. en Derecho Fiscal 
Especial ista en Derecho 
Laboral
D o c to r a nte  e n  D e re c h o 
Constitucional, Amparo y 
Penal. 
Socio del Despacho Jurídico 
Del Real & Asociados.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3cDCGaH
https://bit.ly/3QYWTGV
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Septiembre ofrece una variedad de eventos astronómicos que atraerán las miradas hacia el 
cielo. El primer evento del mes será el 16 de septiembre, pues Neptuno estará en oposición. 
La oposición de planetas, se produce gracias al juego entre el Sol, la Tierra y otro cuerpo 
celeste, este fenómeno se podrá disfrutar a las 19:12 horas en países como Argentina o Brasil. 
Mientras que en México o Colombia será visible a las 17:12, hora local.  (NATGEO)




